
两次规划均告破产，各方利益不好协调

六街市场规划九年未改造
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焦点眼

记者调查 >>

沿街店面外观不统一，市场容量已达上限

记者连日来对六街市场
观察发现，在黄河一路渤海六
路附近的市场入口处，由入口
处向东西方向分别延伸，小摊
小贩占据了道路两侧，待到人
流车流高峰时，经常会造成交
通拥堵。

20日下午 4时许，记者在
六街批发市场看到，在黄河一
路渤海六路附近的市场入口
处，人流车流杂乱交汇，不少
大型运货车辆停在道路两侧，
加上路边零散的小摊贩，使得
这一路段出现拥堵。

在路口卖鸡蛋和馒头的
王女士告诉记者，如果市场上
有空闲着的地方，其他人也可
以过去摆摊。路边一位卖海鲜
的于先生表示，路边摆摊给交
通确实造成很大不便，平时城
管经常过来撵人，但是如果有
个规范化的农贸市场，有统一
的管理，还是很乐意将摊位搬
进市场内部的。

记者了解到，路边不少摊
位都是临时性的，由于摊位过
于紧张，摊主得早上提前来抢
位置。17日，记者在市场管理

办公室了解到，市场内摊位容
量不足是一个大问题。市场管
理员姚先生表示，近年菜贩的
数量有明显增长趋势，现有市
场容量已无法满足其需求，导
致不少菜贩找不到位置，只能
进行临时安排，过程比较麻
烦。姚先生说，市场小、菜贩多
也导致了管理上的一些不便。

采访中，有不少摊贩认
为，市场亟待规范化管理，蔬
菜、海鲜、肉食类、生活用品等
各种产品应分片统一进行管
理。

规划构想 >>

九年间曾有两次规划，因不切实际宣告破产

路边摊贩占道经营影响交通，
沿街商铺外观上不统一，市场内部
管理存弊端等问题，从而引发出关
于六街市场规划改造的话题。事实
上，六街市场规划改造自 2003年就
被提上日程，至今共有两次规划经
历，均告破产。

据六街居委会的郭书记介绍，
2003年一家开发商曾对六街市场有改
造的兴趣，根据开发商的改造计划，要
在市场内建造17层住宅楼，最底层用
柱子支撑起来，相当于将整个楼体悬
空，让高楼最底层的空间形成一个自
由市场。

郭书记表示，这个改造计划理论
上可行，但是实施起来不符合实际，

“一方面，为支撑高达17层的楼体，下
面的柱子数量上必须要达到一定要
求，这样势必要压缩市场空间，而且一
些大中型运货车辆进出不便，整个市
场也会被分割成分散的区域，市场便
无从谈起。”

郭书记说，去年有一家开发商也
有改造意向，规划部门出台了详细的
规划方案，规划内容和前一家大同小
异。记者在郭书记提供的规划图上看
到，除去住宅楼及各种设施所占区域
外，住宅楼两两之间的区域成了市场。

“市场还是被分割开来，不但运货车辆
进出不便，而且市场各个摊位交流不
畅，难以形成真正意义上的农贸市
场。”六街居委会郭书记表示。

市场现状摆在眼前并亟待改造，改
造中面临的困难和迷惑持续了九年多时
间。期间，六街居委会相关工作人员没少
考察外地农贸市场的运作及改造模式，
但与本地市场实际情况很难结合一起。

六街居委会郭书记表示，根据本
地实际，依靠政府出资改造存有很大
的难度，毕竟是高耗资项目，长期以来
一直走的是依托开发商模式，“让开发
商出资改造，同时保证开发商的盈利，
但前提是必须保证市场的存在”。

据郭书记介绍，市场改造初衷就
是为了扩大经营规模，增加市场容量
和便于规范化管理，同时，开发商为了
保证盈利还要建造商住楼。郭书记说，
六街市场需要改造规划的区域总占地
面积仅有120余亩，改造空间小在很大

程度上增加了规划难度。
郭书记表示，之所以两次招商改

造失败，不切合实际是一个原因，更重
要的是在涉及到的各方利益之间难以
找到一个平衡点。“开发商要盈利，村
民的利益要保证，六街市场必须存在，
三者之间很难找到结合点。其中，开发
商这一环节尤为关键，开发商如不能
盈利，市场改造便无从谈起。”

20日，记者从滨城区规划局获悉，
近期暂时没有对六街市场进行改造的
规划。随后，记者从北镇街道办事处了
解到，针对六街市场的改造，目前办事
处及六街居委会仍在积极招商。办事
处另一位郭书记也表示，六街市场改
造存在较大难度，归根结底表现为如
何平衡各方利益。

困惑 >>

改造需兼顾多方利益，如何平衡成为难题

六街市场作为市区主

要的农副产品集散地之一，

现在主要面临着摊位容量

不足、规范化管理难度大、

经营环境混乱等问题，由此

衍生的便是市场亟待改造

规划的课题。从 2003年至今

9 年 多 时 间 的 改 造 经 历 来

看，改造也不见得便是一蹴

而就的事儿。

20日下午，六街市场入口
处车流人流扎堆，路边小摊贩占
据了道路两侧。

记者 侯晓 摄
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